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 ---- Aos vinte e oito dias do mês de março, nesta cidade de Tondela, no Salão Nobre do 
Edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a reunião ordinária pública da Câmara 
Municipal de Tondela, sob a presidência da senhora presidente da Câmara Municipal, 
Fátima Carla Dias Antunes Borges, estando presentes os senhores vereadores: Francisco 
José de Moura Coutinho da Costa e Sousa, João Carlos Figueiredo Antunes, Fernando 
Simões de Sousa,  Vera Lúcia Machado, Ana Maria Marques Coimbra e Francisco 
Duarte da Fonseca. -----------------------------------------------------------------------------------  
 ---- A reunião foi secretariada por Maria Isabel Cabral Estrela. ------------------------------  
 ---- Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando haver “quorum” 
para funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, 
a senhora presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------------------  
 
PERIODO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
 
 ---- Não houve intervenções. -----------------------------------------------------------------------  
 
 
PERIODO DA ORDEM DO DIA 
 
 
- Presidência 
 
1- Votação da ata de 14 de março 
 
 ---- Não houve intervenções. Colocada à votação, a ata de 14 de março foi aprovada por 
unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 
2- Informações 
 
 ---- O senhor vereador Francisco Coutinho referiu que constatou, conjuntamente com o 
senhor vereador Fernando Sousa, que a rua atrás do cemitério e do campo de treinos do 
CDT, há cerca de um mês, está a ruir. Desta forma, questionou quem era o empreiteiro 
responsável da obra e o motivo pela demora na correção das deficiências. -----------------  
 ---- De seguida, disse que todos sabem das dificuldades que existe em conter os 
infestantes, principalmente nas juntas de freguesias devido à sua área territorial. Mas, na 
zona urbana da cidade, disse ser inexplicável, a continuação do uso de glifosatos, pelo 
que solicitou uma explicação sobre a sua aplicação em zonas residenciais e para quando 
a sua irradicação.  ------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Continuou referindo que dois advogados da região norte de Portugal e um juiz do 
Conselho de Magistratura que se deslocaram a Tondela, queixaram-se da falta de placas 
de orientação com a localização do Tribunal Judicial de Tondela, pelo que disse que 
convinha colocar essa sinalética em falta no concelho.  ----------------------------------------  
 ---- Seguidamente, disse que, há cerca de seis anos, questionou, na qualidade de 
presidente da União de Freguesias de Tondela e Nandufe, o então presidente da câmara, 
quando é que o Bairro do Chaves, no Alto de Pendão teria ligação à rede de saneamento. 
Recordou que à época, o Dr. José António respondeu que tinha mandado retirar as 
máquinas para não ser apelidado de oportunismo eleitoralista, mas que na semana 
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seguinte iria proceder à ligação. Ora, volvidos seis anos, o referido Bairro continua sem 
ligação à rede de saneamento, pelo que questionou para quando essa ligação. -------------  
 
 ---- O senhor vereador Fernando Sousa lembrou que passados dois anos da tempestade 
que atingiu Tondela e que danificou várias coberturas de habitação, nomeadamente as 
do Bairro do Fomento, este continua sem que tenham sido substituídas. Disse que há 
época por achar que o assunto era urgente, fez uma intervenção em reunião de câmara, a 
solicitar a remoção das placas de amianto e colocação de novas coberturas. Referiu que 
até ao momento nada foi feito, pelo que entende ser inaceitável, questionando o motivo 
para que o assunto ainda não tenha sido resolvido. Disse que não pactua com estas 
situações, demarcando-se de eventuais problemas de saúde que os moradores possam 
invocar provocados por essa situação.  -----------------------------------------------------------  
 ---- Questionou a quantas pessoas corresponde os convites dirigidos à Câmara, de 
efemérides de associações. Referiu que de acordo com os dirigentes da AJUDA foi 
dirigido um convite â Câmara, pelo seu aniversário a 26 de fevereiro, sem que tivesse 
tido conhecimento, pelo que solicitou saber o motivo. Referiu que era inaceitável tal 
procedimento, atendendo que a Câmara é composta pelos sete membros. ------------------  
 
 ---- A senhora vereadora Ana Coimbra interveio na sequência de uma reclamação de 
uma munícipe de impossibilidade de inscrição no Centro de Saúde, devido aos ficheiros 
de utentes distribuídos pelos médicos estarem completos, e submetida â Câmara para 
conhecimento. Referiu que em Molelos houve três médicos ao serviço, sendo que de 
momento só está um a exercer funções. Disse que aquando da aposentação de um dos 
médicos, os ficheiros dos utentes foram transferidos para o Centro de Saúde de Tondela, 
sem que os pacientes fossem ouvidos, não tendo até ao momento sido reposta a situação. 
Deste modo, e atendendo que a extensão de saúde de Molelos dispõe de espaço físico e 
que há um aumento de população residente estrangeira, disse entenderem que faria todo 
o sentido lutar para que seja colocado mais um médico em Molelos, transferindo assim 
os ficheiros anteriormente enviado para Tondela, libertando espaço físico na USF de 
Tondela. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- Seguidamente, o senhor vereador João Carlos Figueiredo informou que se encontra 
em fase final a candidatura ao Turismo de Portugal, no âmbito do programa 
“Transformar Turismo” e que tem a ver com a Linha Regenerar Territórios, tendo como 
parceiros, para além do Município de Tondela, o Município de Vouzela, a Fundação 
Museu Nacional Ferroviário. Referiu que o projeto visa fomentar o turismo ferroviário, 
com a requalificação da antiga estação de Tonda, traduzida pela sua beneficiação e 
musealização do edifício da referida Estação. Disse que haverá a incorporação de 
elementos identitários (interiores e exteriores) relacionados com a funcionalidade do 
edifício, enquanto estação ferroviária, para permitir a sua interpretação, conceção e 
instalação de "centro interpretativo " sobre a Linha do Dão e dos Vinhos do Dão. 
Informou que a interpretação deverá ser feita com recurso a "solução tecnológica de 
rua", com possibilidade de download para aparelhos móveis e que haverá a colocação de 
pontos de interesse ao longo da ciclovia do Dão, nos limites do concelho. Referiu que 
esses pontos de interesse poderão ser substituídos, com periodicidade a definir, tal 
como: curiosidades sobre a linha férrea; apontamentos de História Local; curiosidades 
relacionadas com a paisagem da região, contar uma estória por episódios, entre outros. 
Referiu que será utilização a logica do gaming (por etapas) e recurso à tecnologia, com 
respetivo download para aparelhos móveis. ------------------------------------------------------  
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 ---- Continuou dizendo que foi submetido para apreciação, da Direção Geral do 
Património, a Candidatura da "Festa das Cruzes", estando a preparar idêntico 
procedimento para a candidatura da “Louça Preta de Molelos”. Informou que se 
encontra em preparação da época termal 2023, com abertura prevista para o próximo dia 
1 de abril. Disse ter participado nas reuniões: dos Conselhos Gerais dos Agrupamentos 
Cândido de Figueiredo e Tomas Ribeiro; reunião de trabalho em ordem à adequação do 
projeto da Escola EB23 de Campo de Besteiros às novas exigências da eficiência 
energética; na Assembleia Geral do Turismo do Centro e da Federação Portuguesa dos 
Caminhos de Santiago. Informou, ainda, que está em preparação o Seminário da 
Educação que se realizará nos próximos dias 28 e 29 de abril, antecedido pela Feira do 
Livro e da Leitura e que receberam, nos Paços do Concelho, alunos de Salamanca, no 
âmbito do Intercâmbio com a escola Secundária de Molelos. Referiu estarem a decorrer 
ações de sensibilização no âmbito da Proteção Civil, relativo ao combate à vespa 
velutina e ao procedimento de Queimas e Queimadas.  ----------------------------------------  
 ---- De seguida, realçou o profissionalismo e empenho dos funcionários do Município, 
com a leitura de um email de um grupo de 66 caminheiros, que visitaram o Museu 
Terras de Besteiros, nos dias 5 e 19 de março, e que agradecem a visita, assim como o 
profissionalismo dos funcionários Filipa Lopes, Vera Matos, Sofia Machado e Ruben 
Marques pela postura, educação e paciência demonstrada. ------------------------------------  
  
 ---- A senhora vereadora Vera Machado respondeu ao senhor vereador Fernando Sousa, 
que é um facto que existe um problema no Bairro do Fomento, proveniente do mandato 
anterior, para o qual os serviços procederam a um procedimento, cuja minuta do 
contrato está para assinatura. Informou que alguns moradores faleceram, pelo que 
haverá casas que irão ser demolidas, o que originou a uma redução do valor a 
contratualizar.  ----------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Continuou dizendo que esteve presente nos seguintes eventos: no aniversário da 
Associação da Ermida; na assembleia geral do CESAB; matança de porco na ACUCA; 
no jantar/conferência, com a senhora presidente da câmara, na AIRV, no âmbito do 
programa “Inovação”; almoço promovido pelo Racing Team. Informou que reuniu com 
as associações no âmbito das Marchas de Santo António. Referiu, ainda, que com o 
senhor vice-presidente, em representação do município de Tondela, estiveram presentes 
nas comemorações do município de S. Domingos/Cabo Verde. ------------------------------  
 ---- Salientou, de seguida, que foi iniciada a campanha de esterilização de animais de 
companhia, com aumento dos valores de comparticipação e estando, de momento, dez 
cães e 30 gatos inscritos. Informou que foram desenvolvidas ações, no âmbito do plano 
para a igualdade e não descriminação, e que com os serviços de recursos humanos tem 
sido desenvolvido o programa de conciliação. Informou ainda, que os serviços de ação 
social têm vindo a aumentar visitas domiciliárias e atendimentos sociais, fruto de um 
aumento de problemas sociais. ---------------------------------------------------------------------  
 
 ---- O senhor vereador Francisco Fonseca informou que têm continuado a prestar apoio 
a clubes e associações, mantendo o contacto e proximidade cm os seus dirigentes. Disse 
ter efetuado visitas e reunido com:  Besteiros Futebol Clube, Associação Desportiva 
Radical de Tondela, AFDT e ao piloto Pedro Duarte. Referiu que foi efetuada uma visita 
ao circuito da Rampa do Caramulo, no sentido de avaliar o percurso e prepara-lo. 
Assinalou os 10º aniversário do Centro Municipal de Exercício Físico Saúde e Bem 
Estar, projeto integrante do programa “Saúde em Dia”, com a coordenação da AFDTe o 
apoio de 10 colabores, e que proporciona exercício físico aos menos jovens, com mais 
de 100 participantes, mas também com a colaboração das equipas de enfermagem, em 
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permanente integração com as USF e extensões de Saúde, com um trabalho de 
proximidade.  -----------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Esclareceu que nas piscinas municipais têm um trabalho constante, promovido 
pelos funcionários do município, na monotorização da qualidade da água, comprovado 
por duas análises mensais, sendo uma realizada pela Saúde Pública e outra por uma 
empresa externa, que analisam bacteriologicamente, assim como os tratamentos diários 
e medições físico-químicos que são realizados. Referiu que esses cuidados são 
comprovados com acidentes higiénicos que ocorrem nas piscinas, obrigando ao 
encerramento das mesmas até à sua conformidade. Informou, que de momento, as 
analises estão em conformidade para os fins a que se destina.  -------------------------------  
 ---- Realçou ainda, a realização do torneio social de ténis, em três corte da cidade, 
promovido pelo CTDT, na qual o município colaborou. Referiu que se realizou, no 
Estádio João Cardoso, o jogo internacional sub 17 de futebol, promovido pela Federação 
Portuguesa de Futebol e pela Associação de Futebol de Viseu, tendo os atletas efetuado 
uma visita aos Dois agrupamentos de escolas, interagindo com os jovens, visando a 
promoção da importância na vida académica no desporto federado. -------------------------  
 ---- Informou ainda, que se realizou o conselho municipal da juventude, no dia 17 de 
março, que de acordo com o seu regulamento tem a participação de todas as associações 
de estudantes do concelho, as juventudes partidárias, os partidos políticos, as 
associações RNAJ e alguns observadores. Referiu que na reunião participaram oito 
conselheiros: associação de estudantes da Escola Secundária de Molelos; JSD; JS; 
FAJUVIS; CCRR de Santiago de Besteiros; ADC Santiago de Besteiros; ADCR de São 
João do Monte; ACDR de Litrela; Arca de Alvarim e como observador o representante 
do Conselho Municipal da Educação. Disse que a intenção do conselho é de alargar à 
sociedade, dando início ao devido trabalho proposto.  -----------------------------------------  
 ---- No âmbito da energia, disse que para além do acompanhamento dos serviços, 
referenciou a participação na ação de sensibilização mundial da Hora do Planeta, à qual 
o município se associou, desligando a iluminação publica em alguns pontos da cidade, 
por forma a sensibilizar todos e ajudar na passagem da mensagem para a necessidade de 
poupança de energia.  --------------------------------------------------------------------------------  
 
 
 ---- A senhora presidente salientou a presença do município na BTL, que permitiu, 
através da participação no stand da CIM Viseu Dão Lafões, apresentar o concelho e os 
principais eventos que se vão realizar durante o ano de 2023 e simultaneamente 
promover a gastronomia acompanhada com vinhos do concelho. Referiu que as duas 
confrarias do concelho participaram no evento, presença que muito nos honrou, e por 
isso reconheceu e agradeceu. -----------------------------------------------------------------------  
 ---- Informou que esteve presente numa reunião no POSEUR, com a equipa de 
acompanhamento das candidaturas realizadas no âmbito da AINTAR. Disse que no 
concelho de Tondela, já se iniciou uma importante intervenção da obra de construção e 
requalificação do sistema norte de Tondela, assim como os trabalhos inerentes à rede de 
saneamento em Parada de Gonta.  -----------------------------------------------------------------  
 ---- Referiu que os senhores deputados da Assembleia da República, da Comissão de 
Ambiente, visitaram o concelho, nomeadamente a empresa Interecycling e o projeto 
piloto, com a construção de um consórcio Hyfuelup. Disse ainda, que no dia 11 de 
março, estiveram presentes na exibição da peça de teatro “Terra”, na ACERT, com a 
presença dos senhores Ministros da Cultura e do Ambiente. ----------------------------------  
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 ---- O senhor vereador Francisco Fonseca informou o senhor vereador Francisco 
Coutinho, que relativamente à questão colocada sobre a estrada situada atrás do 
cemitério, os serviços estão a acompanhar a situação, tendo efetuado uma visita ao local 
com a presença da empresa Irmãos Almeida Cabral, empreiteiro da obra, por forma a 
agilizar e avaliar os trabalhos de reparação. ------------------------------------------------------  
 
 ---- Relativamente à aplicação de glifosatos, a senhora presidente referiu que devido à 
pluviosidade que se fez sentir durante os últimos tempos, seguida de um aumento de 
temperatura e associado ao facto de haver uma equipa muito reduzida de assistentes 
operacionais, obriga por vezes a ter que os utilizar. Disse que essa aplicação é efetuada 
de forma legal, com a devida divulgação através de editais, e a horas do dia em que a 
circulação é reduzida, por forma a criar a mínima perturbação possível.  -------------------  
 ---- Relativamente à sinalética, disse que pretendem durante o presente ano fazer uma 
renovação da mesma, com a inclusão dos serviços e locais de interesse em Tondela.  ----  
 ---- Relativamente à ligação à rede de saneamento do Bairro do Chaves, informou que 
está previsto retomar o processo a partir do 2º semestre de 2023. ----------------------------  
 ---- Relativamente ao convite da associação AJUDA, disse que iria verificar o teor do 
mesmo. Referiu que quando os convites são dirigidos à Câmara, o mesmo é enviado a 
todos os membros. -----------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Relativamente aos médicos na extensão de Saúde de Molelos, referiu que concorda 
com o exposto pela senhora vereadora Ana Coimbra, opinião já há muito defendida. 
Informou que sempre que tem oportunidade, nos vários fóruns, tem reiterado a 
existência de falta de médicos em Tondela. Defendeu, que de momento, falar de saúde 
não é falar unicamente da transferência de delegação de competência, mas sim falar da 
falta de médicos, das condições em que se encontram os edifícios, da necessidade de 
mais assistentes operacionais nas várias unidades de saúde. Referiu que na última 
semana, novamente junto da senhora diretora do ACES Dão Lafões foi sublinhado e 
acentuado a necessidade de haver pelo menos mais três médicos no concelho. Informou 
que, aquando da visita do Dr. Pedro Dominguinhos, responsável do PRR, na visita às 
obras da Associação do Vinhal e do Polo de Saúde do Caramulo, foi demostrado a 
preocupação nas candidaturas das obras sociais, pelo facto de ter havido aumentos 
exponenciais das matérias-primas e que estão a causar constrangimentos financeiros às 
associações, atendendo que as candidaturas tiveram por base valores antes do conflito 
armada, pelo que existe uma diferença significativa de valores. Referiu que existe 
necessidade em reprogramar estes valores e a possibilidade de as entidades poderem 
recorrer a juros limitados.  --------------------------------------------------------------------------  
 
 
 
2.1- Apreciação de protocolo celebrado entre o Município de Tondela e a 
Organização de Produtores de Saúde Animal 
 
 ---- Foi presente um protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a OPSA Vale 
de Besteiros, até ao valor de 11 000€, atribuindo o valor de 1€ por cada animal registado 
no PISA. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- A Câmara tomou conhecimento. -------------------------------------------------------------  
  
2.2 - Testemunho de munícipe 
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 ---- Foi presente um email de um munícipe que demonstra o seu agrado com o trabalho 
desenvolvido pelos funcionários do município, na gestão da faixa de combustíveis, na 
Corte. ---------------------------------------------------------------------------------------------------   
 ---- A Câmara tomou conhecimento. -------------------------------------------------------------  
 
3- Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e o Clube Desportivo e 
Recreativo da Serra do Caramulo 
 
 ---- Foi presente um protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e o Clube 
Desportivo e Recreativo da Serra do Caramulo, no valor até 5 000€, para apoio nos 
trabalhos necessários à requalificação e conservação dos espaços sociais. ------------------  
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do protocolo. ------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
4- Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Confraria dos Carolos e 
Papas de Milho 
 
 ---- Foi presente o protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Confraria dos 
Carolos e Papas de Milho, até ao valor 450€, para apoio pela participação na Bolsa de 
Turismo de Lisboa 2023, com a confeção de carolos acompanhados de petinga frita. ----  
 
 ---- O senhor vereador João Carlos Figueiredo não participou na votação por ser vogal 
do Conselho Fiscal, os restantes membros da Câmara deliberaram por unanimidade 
aprovar a celebração do protocolo. ----------------------------------------------------------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
5-Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Fábrica da Igreja 
Paroquial da Freguesia de Guardão 
 
 ---- Foi presente o protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Fábrica da 
Igreja Paroquial da Freguesia do Guardão, até ao valor 6 000€, para apoio na 
intervenção no interior da Capela de São Bartolomeu. -----------------------------------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do protocolo. ------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
6- Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Confraria Gastronómica 
do Cabrito e da Serra do Caramulo 
 
 ---- Foi presente o protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Confraria 
Gastronómica do Cabrito e da Serra do Caramulo, até ao valor 750€, para apoio na 
participação da Bolsa de Turismo de Lisboa de 2023, com a confeção de cabrito assado.  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do protocolo. ------------  
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 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
7- Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Associação de 
Solidariedade Social Recreio do Caramulo 
 
 ---- Foi presente um protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a Associação 
de Solidariedade Social Recreio do Caramulo, até ao montante de 90 000€, para minorar 
o desequilíbrio financeiro e o défice de exploração no ano letivo de 2022/2023 e que 
compromete o regular desenvolvimento e prestação da prestação social creche pelo 
infantário do Caramulo. -----------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- A senhora presidente informou que o presente protocolo dá continuidade ao 
protocolo celebrado em dezembro de 2022, que visava o apoio do 1º período à valência 
da creche, única valência da Serra do Caramulo, resposta fundamental para que se possa 
combater despovoamento de toda aquela região, detentora de um património material e 
imaterial que deve ser preservado. -----------------------------------------------------------------  
 
 ---- A senhora vereadora Vera Machado reiterou a informação prestada pela senhora 
presidente, informando que o valor do protocolo foram cálculos com base nos relatórios 
apresentados pela instituição, com evidência no deficit de exploração e com base na 
informação da Segurança Social que comprova o registo de crianças, que tem vindo a 
aumentar. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- O senhor vereador Francisco Coutinho questionou de onde vem o deficit de 
exploração e quantas crianças frequentam a creche. Referiu que se o valor é para pagar o 
1º trimestre, quais os valores para o presente ano letivo.  --------------------------------------  
 
 ---- A senhora presidente respondeu que o protocolo não é para pagar o 1º trimestre, 
mas sim o 2º e o 3º. Referiu que juntamente com o protocolo estabelecido em 2022, foi 
enviado, para conhecimento, o mapa de centro de custos que correspondia à exploração 
da valência. Disse que há uma equipa pré-definida que corresponde a um determinado 
custo financeiro e que tem de estar constituída quer tenha poucas crianças ou o número 
máximo permitido. Disse ainda, que o apoio incidira sobre o deficit. Referiu que no 
início do ano letivo estava 1 criança inscrita, no final do ano 5 e de momento estão 12, o 
que levará a que no final do ano letivo haja uma reprogramação financeira. ---------------  
 
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do protocolo. ------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
8- Protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a ANCU - Associação 
Nacional dos Combatentes de Ultramar 
 
 ---- Foi presente um protocolo a celebrar entre o Município de Tondela e a ANCU – 
Associação Nacional de Combatentes de Ultramar, até ao montante de 18 550€, para 
apoio na realização de obras na sede da associação. --------------------------------------------  
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 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do protocolo. ------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
9- Fixação de preços 
 
 ---- Foi presente uma informação propondo a fixação de preço da moeda comemorativa 
dos 75 anos da Estrada Nacional 2, a saber: -----------------------------------------------------  
 ---- Moeda comemorativa, no valor de 2,50€, com IVA incluído à taxa legal em vigor; -  
 ---- Moeda comemorativa + cápsula de proteção em plástico, no valor de 3€, com IVA 
incluído à taxa legal em vigor. ---------------------------------------------------------------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar os preços propostos. -------------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
- Departamento de Planeamento Urbanismo e Edifícios 
 
10-Despachos efetuados no uso das competências delegadas e subdelegadas das 
obras particulares 
 
 ---- A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos que recaíram sobre os 
processos de obras particulares, constantes da listagem que foi apresentada nos termos 
do art.º 34 da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, ficando arquivada nos respetivos 
serviços. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- O senhor vereador Fernando Sousa questionou a que diz respeito os requerimentos 
submetidos pela Parvalorem, em Campo de Besteiros. -----------------------------------------  
 
 ---- O senhor vereador Francisco Fonseca disse que posteriormente remeteria a 
informação. -------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 
11- Apreciação da proposta de delimitação das novas ARU´s do concelho de 
Tondela 
 
 ---- Foram presentes propostas de delimitação, para as freguesias do concelho de 
Tondela, para criação de ARU´s, elaboradas pela Comissão criada para o efeito, na 
sequência da deliberação de 30 de novembro de 2022. ----------------------------------------  
 
 ---- O senhor vereador Francisco Fonseca informou: ------------------------------------------  
 ---- “A proposta que aqui trazemos hoje à câmara é baseada num fundamento principal 
ESTUDAR A CRIAÇÃO DE ARUS NAS FREGUESIAS DO CONCELHO DE 
TONDELA. Para este pressuposto constitui-se uma avaliação técnica composta pelos 
diretores de 4 departamentos da CMT e presidida por mim. Para esta análise, extensa 
nas 19 freguesias, definiram-se critérios que servissem de base para o início do estudo: 
 ---- - Defender e preservar o edificado existente; -----------------------------------------------  
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 ----  Incentivar à requalificação do edificado existente; --------------------------------------- 
 ---- - Incentivar a requalificação por reabilitação;  ---------------------------------------------  
 ---- - Incentivo à melhoria das condições de utilização; ---------------------------------------  
 ---- - Permitir libertação de algumas condicionantes regulamentares do RJUE; ----------- 
 ---- - Definir núcleos urbanos existentes com condições de melhoria e requalificação 
conjunta, por freguesia: ----------------------------------------------------------------------------- 
 ---- -Com serviços, espaços de lazer, desportivos, culturais ou     
históricos/patrimoniais;  
 ---- - Com habitação atual e permanente;  -------------------------------------------------------  
 ---- - Que tenham identificados prédios em estado de necessidade de reabilitação (sob 
avaliação técnica);  -----------------------------------------------------------------------------------  
 ---- - Que tenham condições de garantir a manutenção eventual do existente;  ------------  
 ---- - Que tenham condições de criação de novos locais de habitação por reabilitação, 
preferencialmente;  -----------------------------------------------------------------------------------  
 ---- - Que permitam qualificar/dotar locais para implantação de novos serviços.  ---------  
 ---- Estes critérios serviram de linhas orientadores para dentro daquilo que é o 
fundamento, mas também englobado naquele que é o conhecimento do território, 
pudessem dotar o estudo de melhores ferramentas de avaliação. -----------------------------  
 ---- Desta forma, em 5 reuniões, 3 delas dedicadas à análise do território, assentando 
também numa base importante para o estudo, que é o levantamento da habitação 
permanente dos censos 2021, a comissão discutiu e avaliou freguesia a freguesia, aldeia 
a aldeia. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- O que hoje aqui apresentamos é o resultado desta avaliação realizada e a definição 
de todas as áreas que a comissão entende que devem ser tomadas como prioritárias ao 
estudo. Com estas áreas, é assim proposta da comissão a auscultação desta câmara e a 
posterior auscultação dos executivos das juntas de freguesia que pela proximidade ao 
território poderão certamente dotar o estudo de novas propostas ou até ajustes à proposta 
atual, que crie uma posterior avalização desta comissão. --------------------------------------  
 ---- Ainda dentro daquilo que são os critérios apresentados, o estudo incidiu também 
sobre a especificidade de cada freguesia em concreto. No nosso concelho, desde vilas, 
desde freguesias mais urbanas, ou a aldeias mais remotas, foi tido em conta e explorado 
o facto de a ARU contemplar núcleos fundamentados pelos critérios. Neste sentido, não 
há a preocupação do número de áreas por freguesia, nem a quantificação de área de cada 
uma, mas sim aquilo que são os fundamentos da delimitação e o cumprimento dos ditos 
pressupostos. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Seja por exemplo em freguesias da serra do caramulo, onde há uma maior distância 
entre os aglomerados urbanos ou aldeias, seja nas áreas onde se encontra a proximidade 
a equipamentos estratégicos como escolas, ZIM’s, equipamentos desportivos, 
património cultural, por exemplo, seja também por freguesias onde a afetação dos 
incêndios ainda é uma realidade, houve o cuidado de avaliar estes fatores e ter em conta 
cada um deles na freguesia respetiva. -------------------------------------------------------------  
 ---- E desta análise chegou-se também à proposta de dotar duas áreas que, no entender 
da comissão, carecem de um estudo mais aprofundado, não só ao edificado, conforme 
dito anteriormente, mas a tudo aquilo que envolve como infraestruturas, equipamentos e 
espaços públicos urbanos e espaços verdes em cada um dos casos. Estas duas situações 
especificas são a área envolvente às termas de Sangemil, pela via de este importante 
equipamento carecer de uma avaliação estratégica, e também a área central da Freguesia 
de Molelos, que dado o envolvimento com a cidade de Tondela e a não apresentação de 
uma área que fosse de forma clara ao encontro dos critérios definidos se entende carecer 
de um plano estratégico de reabilitação urbana. -------------------------------------------------  
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 ---- Definidas as propostas de delimitações, propõe a comissão que o processo de 
criação de ARU’s contemple a apresentação e auscultação aos executivos das juntas de 
freguesia, da proposta final aprovada em reunião de Câmara, para estes órgãos se 
pronunciarem e emitam parecer e/ou propostas sobre as mesmas predefinições. ----------  
 ---- Propõe ainda esta comissão a contração de serviços de equipa especializada para 
elaboração do dossier proposta, dada a especificidade e a complexidade de elaboração 
dos planos finais de ARU e da aprovação posterior da ORU, conforme previsto no nº 3 
do artigo 13º da Lei nº 32/2012, de 14 de agosto, propondo que tal procedimento de 
contratação, sob a gestão dos serviços do departamento de Planeamento e Urbanismo da 
CMT, seja iniciado até ao final do mês de abril de 2023.” -------------------------------------  
 
 ---- O senhor vereador Fernando Sousa referiu: ------------------------------------------------  
 ---- “Proposta de delimitação das novas ARU´s do concelho de Tondela ------------------  
 ---- Congratulamo-nos pelo cumprimento dos prazos para esta 1a apresentação pois 
como é público, consideramos muito importante o recurso a todas as ferramentas que 
possam valorizar as nossas terras e tentar estancar o despovoamento que temos assistido 
nas últimas décadas. ---------------------------------------------------------------------------------  
 ---- No entanto como se trata de uma opção política há alguns aspetos que, em nosso 
entender deveriam ter sido considerados, principalmente a auscultação de todas as 
Juntas de Freguesias. --------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Quanto às opções agora apresentadas pelo executivo municipal, estamos de acordo 
com a generalidade das propostas.  ----------------------------------------------------------------  
No entanto, salvaguardando eventuais contributos das freguesias, propomos as seguintes 
alterações:  --------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Planos estratégicos, ARUs sistemáticas,  (ORUs),  para toda a área alargada da 
cidade de Tondela, Carvalha, Ermida, Botulho, Molelinhos Nandufe, Valverde, Lobão 
da Beira e Tonda,  e para todas as Vilas que ainda não o têm, como são exemplo  Canas 
de Santa Maria, Campo de Besteiros, Lageosa e S. João de Monte e Abóbada - é para 
nós muito importante reativar as expectativas que foram criadas a quando da sua 
elevação. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Defendemos ARUs simplificadas em todas as localidades das duas encostas da 
Serra do Caramulo, em todas as localidades da União de Freguesias de Barreiro de 
Besteiros e Tourigo e em todas as localidades da freguesia da Lageosa que são as 
freguesias que mais população têm perdido. -----------------------------------------------------  
 ---- Há ainda alguns caos concretos que não se percebem.  -----------------------------------  
 ---- Por exemplo: ------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- O núcleo de Casal do Rei não foi considerado na ARU de Canas de Santa Maria, 
demonstrando um grande desconhecimento do valor patrimonial em ruínas do referido 
local;  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Na união de freguesias de S. João de Monte, pelo menos as localidades de Abóbada, 
Souto e de Valdasna tem dimensão urbana e património mais do que suficiente para 
serem consideradas;  ---------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Na freguesia de Lajeosa as localidades do Corujeiro, Penedo e S. Gemil Também 
têm património edificado mais do que suficiente para justificar ARUs simplificadas. ----  
 ---- O município não tem nada a perder em ter ARUS em todas as localidades que 
tenham casas a necessitar de reabilitação. Como só terão direito aos benefícios do 
Estatuto da ARU as habitações que forem reabilitadas para habitação própria 
permanente ou para aluguer de longa duração, todos os projetos que avançarem, e 
desejamos que sejam muitos, vão trazer mais valias para o concelho. Os interesses da 
especulação imobiliária ou de acumulação patrimonial não terão direito aos benefícios. -  



ATA N.º 8   28 de março de 2023   

13 

 ---- Apesar de estarmos de acordo com a generalidade das propostas, continuamos a 
pensar que poderíamos ter avançado há mais tempo, pois com esta comissão e depois 
com a auscultação das freguesias e com a discussão que vai suceder-se com várias 
versões em discussão vamos perder o ano de 2023 até que se chegue a uma proposta 
final. E como dissemos no início, a decisão é política e os políticos dela não devem 
abdicar nem se devem escudar em pareceres técnicos para deixar algumas localidades de 
fora. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Votámos favoravelmente, para não sermos acusados de atrasos, e no pressuposto 
exarado em ata de que o processo vai ser alvo de análise das freguesias.” ------------------  
 
 ---- A senhora presidente referiu que, anteriormente, foram apresentados os critérios que 
serviram de base para o trabalho a desenvolver. Disse que esse trabalho permitirá, em 
primeiro a constituição de ARU´s, assim como estudar e conhecer o território naquelas 
áreas que não é possível delimitar uma ARU e que necessitam de uma reabitação 
urbana, de modo a poder encontrar soluções para o efeito, como por exemplo as 
localidades referidas pelo senhor vereador Fernando Sousa. Referiu, ainda, que não se 
deve dissociar uma coisa da outra, mas sim serem abrangentes, e que não se deve 
utilizar a ARU para criar novos aglomerados urbanos. Disse que, em simultâneo, está a 
ocorrer a revisão do PDM. --------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- O senhor vereador Francisco Fonseca referiu que pela diversidade do concelho, são 
utilizadas avaliações diferentes quando é analisado cada um dos territórios. Disse que 
nas freguesias que compõe a Serra do Caramulo, encontram-se aldeias mais dispersas e 
que carecem de uma avaliação mais pormenorizadas, como é o caso em São do Monte e 
Mosteirinho. Disse que há aldeias que não estão esquecidas, apesar de não terem uma 
proposta de ARU. Referiu que nas freguesias com maior densidade populacional, como 
é o caso de Canas de Santa Maria e Lageosa do Dão, as situações que foram elencadas 
pelo senhor vereador Fernando Sousa, foram analisadas, e que ainda estão em estudo. 
Conclui que estão abertos à integração de novas propostas.  ----------------------------------  
 ---- Disse, ainda, que, uma ORU sistemático implica um processo ainda mais 
burocrático e moroso, que envolve um estudo bastante elaborado do território, com um 
levantamento integral de todo o edificado, assim como de todas as infraestruturas. Nesse 
sentido, entenderam que era mais importante a definição daquelas áreas, para que os 
benefícios, após aprovação, abranjam diretamente as pessoas, e que Molelos e Sangemil 
devam ser considerados dois processos distintos.  ----------------------------------------------  
 
 ---- A senhora presidente referiu que a proposta da comissão, irá ser submetida, para 
apreciação, às respetivas juntas/ uniões de freguesias, para que seja efetuada uma análise 
mais detalhada. Disse que eventualmente serão efetuadas visitas aos locais, para melhor 
apreciação do processo. Não obstante, comprometeu-se que, após a reunião com os 
senhores presidentes de juntas, irá promover uma reunião técnica com todos os 
membros da Câmara, de modo a poder discutir detalhadamente os documentos a 
apresentar, e se houver contributos que devam ser introduzidos, serão tidos em devida 
conta.  --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Reconheceu, ainda, o trabalho sério e proativo da comissão. ----------------------------  
 
 ---- O senhor vereador Fernando Sousa disse que a ORU sistemática não impede que a 
simplificada avance de início, vindo todo o restante processo, à posteriori. Lembrou que 
o núcleo central de São João do Monte tem um importante património de 
representatividade de determinadas épocas da construção, com alguma qualidade e 
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vestígios e que merecem, de acordo com o Arq. Miguel Mota, uma preservação.  Referiu 
que em zonas europeias situações semelhantes, hoje são verdadeiros “Museus Abertos” 
e uma mais valia para os territórios. Referiu ainda, que a ARU é um instrumento para o 
edificado existente.  ----------------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- O senhor vereador Francisco Fonseca disse que na revisão do PDM, nestas áreas já 
consta o ajuste urbano. Referiu que a avaliação efetuada é de acordo com a avaliação do 
núcleo urbano.  ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- Colocada à votação a proposta de delimitação, a mesma foi aprovada por 
unanimidade, que seguirá para auscultação das respetivas freguesias. -----------------------  
 
 
 
- Departamento de Administração Geral, Económico Financeira, 
contratação Pública, Comunicação e Recursos Humanos 
 
12- Isenção de taxas à Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Santiago de 
Besteiros 
 
 ---- Foi presente um ofício da Fábrica da Igreja Paroquial de Santiago de Besteiros que 
solicita a isenção de taxas inerentes às licenças: especial de ruido, prova desportiva, 
ocupação da via pública e colocação de publicidade na via publica, no ano de 2023. -----  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar as isenções de taxas para as referidas 
licenças.------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
13- Isenção da Comissão de Finalistas do Agrupamento de Escolas de Tondela de 
Tomaz Ribeiro 
 
 ---- Foi presente o despacho, datado de 10 de março de 2023, da senhora presidente, que 
isenta as taxas, à Comissão de Finalistas do Agrupamento de Escolas de Tondela Tomaz 
Ribeiro, inerentes à realização do baile, no dia 11 de março. ---------------------------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho. -----------------------------  
 
14- Isenção de taxas à Liga Portuguesa Contra o Cancro 
 
 ---- Foi presente o pedido de isenção de taxas, da Liga Portuguesa Contra o Cancro, 
para a realização de caminhada “Todos Por Todos”, no dia 28 de maio. --------------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a isenção das taxas inerentes à 
realização da caminhada. ---------------------------------------------------------------------------  
 
 
- Contratação Pública 
 
15- Receção provisória da empreitada "ZIM - Adiça, requalificação e ampliação - 
lote A - requalificação das infraestruturas existentes" 
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 ---- Foi presente o auto de vistoria e de receção provisória da empreitada " ZIM - Adiça, 
requalificação e ampliação - lote A - requalificação das infraestruturas existentes ", 
adjudicada à empresa Rosas Construtores SA. --------------------------------------------------  
 
 ----  A Câmara Municipal, face ao auto do serviço elaborado para efeitos de receção dos 
trabalhos efetuados, e tendo este verificado que a mesma se encontra concluída, de 
harmonia com as cláusulas estipuladas, deliberou por unanimidade considerá-la em 
condições de ser aceite provisoriamente. ---------------------------------------------------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
16-Trabalhos complementares da empreitada "ETAR da ZIM do Lagedo" 
 
 ---- Foram presentes trabalhos complementares à empreitada “ETAR da ZIM do 
Lagedo”, associados à alteração do acesso à ETAR, bem como os relacionados com o 
suprimento de erros e omissões, a executar em 60 dias e que importem em: ---------------  
 ---- Trabalhos complementares da mesma espécie de outros previstos no contrato, e a 
executar em condições semelhantes, no valor de 2 155€; --------------------------------------  
 ---- Trabalhos Complementares da Mesma Espécie de outros previstos no contrato, mas 
a executar em Condições Diferentes, no valor de 17 535,61 €; -------------------------------  
 ---- Trabalhos Complementares de Espécie Diferente de outros previstos no contrato, no 
valor de 4 368,93 €. ----------------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar os trabalhos complementares da 
empreitada. --------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
17- Prorrogação de prazo da empreitada "Centro Tecnológico e 
Empreendedorismo" 
 
 ---- Foi presente uma informação técnica propondo uma prorrogação de prazo graciosa, 
da empreitada “Centro Tecnológico de Empreendedorismo”, por um período de 141 
dias.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- O senhor vereador Fernando Sousa referiu que a empresa solicita a prorrogação por 
141 dias, mas que a informação técnica propões que essa prorrogação seja graciosa. -----  
 
 ---- Face à informação técnica, a Câmara deliberou por maioria aprovar a prorrogação 
de prazo, com as abstenções dos senhores vereadores Francisco Coutinho, Fernando 
Sousa e Ana Maria Coimbra, que evocaram que nenhuma obra, adjudicada a 
determinados empreiteiros, cumpra os prazos estabelecidos. ---------------------------------  
 
 ---- A senhora presidente referiu que a presente empreitada se iniciou em período de 
pandemia e que grande parte das prorrogações de prazo foram concedidas, por terem 
existido dificuldades no acesso às matérias-primas e no seu cisto, que se agravaram com 
o conflito armado. Lembrou que ainda hoje, continua a haver dificuldades na 
constituição de equipa, por continuar haver infeções por Covid. -----------------------------  
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  --- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
 
18- Ratificação de despacho de aprovação de esclarecimentos da empreitada 
"Construção, ampliação /requalificação da ZIM do Lagedo" 
 
 ---- Foram presentes os despachos, da senhora presidente datados de:  ---------------------  
 ---- 20 de março de 2023, que disponibiliza resposta ao esclarecimento solicitado pela 
empresa Socorpena S.A.; ---------------------------------------------------------------------------  
 ---- 22 de março de 2023, que remete resposta ao pedido de esclarecimento solicitado 
pela empresa Irmãos Almeida Cabral Lda; -------------------------------------------------------  
 ---- 22 de março de 2023, que informa a retificação do mapa de trabalhos, na sequência 
do pedido de esclarecimento da empresa Irmãos Almeida Cabral Lda. ----------------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade ratificar os despachos. ---------------------------  
  --- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
 
- Recursos Humanos 
 
19- Recrutamento de um técnico superior para a área de segurança no trabalho 
 
 ---- Foi presente uma informação propondo o recrutamento de um técnico superior para 
a área de segurança no trabalho, que se transcreve: ---------------------------------------------  
 ---- “Considerando a solicitação do Sr. Diretor de Departamento datada 22 de setembro, 
para dar continuidade às diligências com vista à abertura de procedimento concursal 
para ocupação de postos de trabalho da carreira e categoria de Técnico Superior para a 
área de Segurança no Trabalho na Subunidade Orgânica do Serviço dos Recursos 
Humanos. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Considerando que consultada a CIM, a mesma informou que naquela Comunidade 
Intermunicipal não se encontra constituída a EGRA, prevista no art.º 16 do D.L 
209/2009, nem existe qualquer bolsa ou reserva para postos de trabalho naquela 
categoria; ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 ---- Considerando que não estão constituídas reservas de recrutamento nesta Câmara 
para o posto de trabalho de Técnico Superior na área de Segurança no Trabalho; --------- 
 ---- Considerando que presentemente o Mapa de Pessoal deste Município está dotado de 
vaga e não dispõe de recursos próprios necessários para o exercício dessas funções. -----  
 ---- Assim, face aos considerandos, estão reunidas as condições para que nos termos do 
art.º 9 do Decreto-Lei nº 209/2009, de 3 de setembro, conjugado com o nº 4 do artº 30 
da LGTFP, na sua redação atual, seja proposta ao executivo autorizar o recrutamento 
para a vaga existente.” -------------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o recrutamento para a vaga 
existente.-----------------------------------------------------------------------------------------------  
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 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
 
- Departamento Educação, Desenvolvimento Social, Desportivo e Cultural 
 
20- Redução da mensalidade da frequência das piscinas de Tondela 
 
 ---- Foi presente uma informação do serviço de ação social, datada de 10 de março de 
2023, propondo a redução de 80% do valor da mensalidade pela frequência das piscinas 
municipais de Tondela, a uma munícipe de Tondela, com efeitos a março e até ao final 
do ano desportivo de 2022/2023. ------------------------------------------------------------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a referida redução de mensalidade. --  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
21- Apoio à natalidade 
 
 ---- Foram presentes as informações de despesa nºs 141 e 142, elaboradas pelo serviço 
de ação social e escolar, que importam até ao montante de 2100€ e 2 050€, 
respetivamente e que propõem o pagamento de verbas relativas a nascimento de filhos, 
ao abrigo do apoio à Natalidade e à Adoção, exposto no artigo 136º do Regulamento de 
Habitação e Ação Social. ---------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- A Câmara aprovou por unanimidade os apoios de natalidade, de acordo com as 
respetivas informações do serviço emissor. ------------------------------------------------------  
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
 
22- Contrato Interadministrativo a celebrar entre o Município de Tondela e a 
União de Freguesias de Vilar de Besteiros e Mosteiro de Fráguas 
 
 ---- Foi presente um contrato Interadministrativo, a celebrar entre o Município de 
Tondela e a União de Freguesias de Vilar de Besteiros e Mosteiro de Fráguas, até ao 
montante de 9 280,29€, para apoio à comparticipação das atividades de animação e 
apoio à família, realizado pela junta de freguesia, no ano letivo de 2022/2023. ------------  
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o contrato Interadministrativo e 
submete-lo à Assembleia Municipal, ao abrigo do exposto do artigo 25º, número 1, 
alínea K da Lei 75/2013 de 12 de setembro. -----------------------------------------------------  
 
 ---- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
- Divisão Desporto e Juventude 
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23- Restituição de parte de mensalidade da frequência das piscinas municipais 
 
 ---- Foi presente a informação nº 5274, do serviço de Infraestruturas Desportivas, que 
propõe a restituição a duas utentes da Escola de Natação, no valor de 18,96€/cada, por 
terem pago integralmente a mensalidade no mês de março de 2020, através das faturas 
4/1935/2020 e 4/1464/2020, referente às aulas não lecionadas por força do encerramento 
das piscinas, aquando das restrições impostas pela Covid-19. --------------------------------  
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar as referidas restituições de 
mensalidade. ------------------------------------------------------------------------------------------  
  --- Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos, de acordo 
com o exposto no número 4 do artigo 34 do Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro 
conjugado com o número 3 do artigo 57 da Lei 75/2013 de 12 de setembro. ---------------  
 
 
- Divisão de Cultura, Turismo e Eventos 
 
24- Cedência de auditório 
 
  --- Foi presente o pedido de cedência do auditório municipal a título gratuito, no dia 26 
de março de 2023, entre as 16h00 e as 19h00, à Comissão Política Concelhia de Tondela 
do Partido Socialista. --------------------------------------------------------------------------------  
 
 ---- A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a referida cedência a título gratuito. -  
  

 
 
 
AUDIÇÃO DO PÚBLICO 
 ---- De acordo com o preceituado no art.º 49 da Lei n.º75/2013, de 12 de Setembro, 

a presente reunião foi pública. -------------------------------------------------------------------  

 

ENCERRAMENTO 

 ---- Nada mais havendo a tratar, pela senhora presidente foi declarada encerrada a 
reunião, pelas dez horas e trinta minutos, lavrando-se a presente ata, ao abrigo do artigo 
57, número 2 da Lei 75/2013 de 12 de setembro e devidamente assinada por mim, Maria 
Isabel Cabral Estrela, que a subscrevi. ------------------------------------------------------------  


